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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di controllo e garanzia

Bilancio, Risorse Umane, Vigilanza sull’attuazione del P.E.G., Controllo di Gestione, Attività ispettive per la trasparenza

I COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche della qualità della vita, della partecipa zione e delle pari opportunità

Qualità della vita e partecipazione, Decentramento, Ambiente, Verde, Agenda 21, Sicurezza urbana, Polizia municipale, Tempo
libero, Politiche di genere, Politiche di pace, Cooperazione internazionale, Protezione civile, Parchi Urbani e acque fluviali, URP

e Rete Civica

Verbale n. 24 del 21 giugno 2012
Verbale n. 7 del 21 giugno 2012

L’anno 2012, il giorno 21 del mese di giugno alle ore 12.30, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Foresta e Boselli, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella sala Consiliare, la VIII e
la I Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P SALMASO Alberto Capogruppo P
BOSELLI Anna Milvia Presidente I P MAZZETTO Mariella Capogruppo P
TISO Nereo V. Presidente VIII P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
LITTAME’ Luca V. Presidente VIII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
ERCOLIN Leo V. Presidente I P CRUCIATO Roberto Capogruppo P
AVRUSCIO Giampiero V. Presidente I A PISANI Giuliano Componente VIII P
BERNO Gianni Capogruppo P GAUDENZIO Gianluca Componente VIII P
SCAPIN Fabio Capogruppo P BORDIN Rocco Componente VIII A
BUSATO Andrea Capogruppo A CAVATTON Matteo Componente VIII P
MANCIN Marina Capogruppo P TREVISAN Renata Componente I P
RUFFINI Daniela Capogruppo P GRIGOLETTO Stefano Componente I A

DI MARIA Federica
delegata da Busato

Consigliera P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Alessandro Zan, il
Capo Settore Ambiente dott. Patrizio Mazzetto, il Capo Settore Gabinetto del Sindaco dott.ssa Maria Grazia
Peron. Sono inoltre presenti il dott. Pietro Baroni in rappresentanza del Consorzio Bacino Padova 2,
l’uditore Fabio Simone Dal Forno, l’uditrice e portavoce Matilde Bramati, il Vice Presidente del CdQ 3 Luca
Rampazzo, la consigliera Autizi e la Segretaria della II Commissione Consiliare Emanuela Zaramella.

Segretaria verbalizzante Federica Ghion.

Alle ore 12.45 la Presidente Anna Milvia Boselli constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta
la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente ad ambiente, agenda 21, cooperazione
internazionale (Assessore Alessandro Zan).

2. Proposta di delibera della G.C. n. 244 del 29/05/2012 ad oggetto: “Piano Finanziario per la gestione
dei rifiuti urbani. Anno 2012”.

3. Varie ed eventuali.

Presidente
Boselli

Saluta e ringrazia i presenti. Presenta brevemente l’ordine del giorno e lascia la parola
all’assessore Zan.

Zan In merito al Settore Ambiente, riferisce che esso principalmente si occupa della
raccolta rifiuti (compresa la pulizia e lo spazzamento) e dello smaltimento.
Riferisce che il Piano Finanziario per la gestione dei rifiuti è inserito in una delibera
propedeutica al Bilancio e che essa verrà trattata in seguito.
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La parte restante delle spese previste per il Settore Ambiente riguarda per lo più la
derattizzazione e la disinfestazione (circa 260.000 euro). Altre voci di spesa sono
127.000 euro per l’informazione e l’educazione ambientale (riferisce che in merito si
cercano contributi) e 22.000 euro per il controllo degli impianti termici in accordo con la
Provincia (a tal proposito informa che il 95% degli impianti del Comune di Padova
sono a metano con un beneficio ambientale non indifferente).
Invita i consiglieri ad effettuare una visita alla nuova sede di Informambiente da
organizzare tramite la I Commissione. Presso tale sede e presso le scuole vengono
organizzati corsi ed incontri (ad esempio sulle zanzare e sull’uso del cellulare).

Alle ore 12.53 entrano Autizi e Mazzetto.
Zan Il Bacino Padova 2 effettua dei controlli sul Piano Finanziario per la gestione dei rifiuti

presentato da Acegas Aps, in quanto è necessario verificare che le voci di spesa in
esso inseriti siano trasparenti e precise.

Alle ore 12.55 entra Gaudenzio.
Zan Sono svolte anche altre attività che non comportano costi in collaborazione con le

associazioni (ad esempio quelle animaliste) e che permettono di avere comunque dei
risultati (ricorda, a tal proposito, la raccolta cibo per gli animali).
La riduzione dei trasferimenti statali ha comportato una contrazione delle risorse: per
tale motivo sono state cercate strade alternative in sinergia con le associazioni.
Ricorda lo sviluppo del fotovoltaico: Padova è una delle maggiori città in Italia per
numero di impianti ed energia prodotta e dalla cessione di quest’ultima derivano
maggiori entrate per circa € 500.000 all’anno.
In merito alla cooperazione internazionale, per valorizzare le varie associazioni e per
far fronte al momento di crisi, è stato istituito il Tavolo della Cooperazione.

Alle ore 13.00 entra Scapin.
Zan Il Tavolo si riunisce un paio di volte all’anno e vengono proposti una serie di progetti

comuni. A Bilancio ci sono circa 35.000 euro e ulteriori risorse saranno reperite
dall’Unione Europea e dalla Regione attraverso la presentazione di progetti.
Riferisce che l’obiettivo è quello di continuare a favorire lo sviluppo della cultura della
cooperazione internazionale. Lascia la parola alla dott.ssa Peron per l’esposizione dei
progetti realizzati.

Peron Riferisce che il capitolo di spesa è del Settore Gabinetto del Sindaco e che la
previsione di spesa non vincolata all’entrata, è di € 35.000 per i trasferimenti (per
sostegno progetti) e circa € 7.000 per le prestazioni di servizi (per la Giornata di
Cooperazione Internazionale e altre manifestazioni). Vi sono poi dei capitoli vincolati
all’entrata: ad esempio per Plastic Ghana sono stati stanziati € 20.000 che sono stati
finanziati dalla Regione, mentre molti altri progetti sono finanziati da ditte private o da
associazioni. C’è inoltre un progetto europeo che sta per essere presentato sulla
sostenibilità ambientale.

Tiso In merito all’Agenda 21, chiede che progetti vi siano per quest’anno e che tipo di lavoro
si sta facendo.
Sulla cooperazione internazionale chiede se nei progetti di collaborazione con paesi
terzi sono coinvolti anche altri soggetti come artigiani, Confersercenti ecc..

Bramati Ringrazia l’Assessore per il lavoro svolto e ricorda che la collaborazione con le
associazioni è iniziata già nel 2004.

Zan Ringrazia la dott.ssa Bramati per l’informazione data e sottolinea ancora che la rete
delle associazioni è indispensabile per poter porre in essere azioni positive.
Risponde al consigliere Tiso che si è provato a coinvolgere l’opinione pubblica per far
capire loro l’importanza nella cooperazione internazionale di mettere a disposizione di
paesi terzi il nostro know how senza imporre i nostri progetti. Ricorda il progetto con
l’ENAIP: sarà realizzato un progetto di scuola con il fotovoltaico che verrà inviato
anche in Etiopia dove l’energia prodotta può essere utile per far funzionare i pozzi
d’acqua.

Foresta Richiama l’attenzione dei presenti sull’ordine del giorno, in particolare fa presente che,
stante la convocazione, a seguire ci dovrebbe essere una riunione della I commissione
in merito al Piano Finanziario per la gestione dei rifiuti urbani per l’anno 2012. Nello
scusarsi per non aver prestato attenzione al testo della convocazione, chiede come
mai non sia stato proposto di proseguire la riunione in modo congiunto visto che si
discuterà di un piano finanziario. Chiede cioè che la proposta di delibera della G.C. n.
244 del 29/05/2012 ad oggetto: “Piano Finanziario per la gestione dei rifiuti urbani.
Anno 2012” sia messa al secondo punto dell’ordine del giorno visto che la VIII
Commissione ha titolo per partecipare e che così si eviterebbe il doppio gettone.

Boselli Fa presente che tale delibera è sempre stata competenza della I Commissione e che
l’Assessore, per impegni istituzionali precedentemente presi, non poteva essere
presente in altri giorni utili. Sottolinea inoltre di non aver assolutamente preso in
considerazione l’idea del doppio gettone e che, comunque, non ritiene vi siano
problemi ostativi al proseguimento congiunto della riunione. Ribadisce che non è stata
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fatta una convocazione ad hoc in quanto l’Assessore non poteva essere presente in
altri giorni.
Chiede che sia messo a verbale che “non pensavo assolutamente all’idea dei due
gettoni uno di seguito all’altro”.

Foresta Chiede che la riunione prosegua congiuntamente.
Boselli Nell’acconsentire alla prosecuzione congiunta della riunione odierna, sottolinea che la

delibera sul Piano Finanziario dello smaltimento dei rifiuti urbani è sempre stata di
competenza della I Commissione.

Gaudenzio Chiede informazioni in merito ai progetti comunitari.
Peron Riferisce che pur essendo di competenza dello stesso dirigente, essi sono afferenti ad

assessorati diversi: rientrano infatti nelle competenze dell’Assessore Clai.
Zan Riferisce, comunque, che i progetti comunitari che riguardano la sostenibilità

ambientale sono seguiti dal Settore Ambiente. Essi sono progetti finalizzati a realizzare
interventi di pianificazione (ad es. Piano Energia Sostenibile).
In merito all’Agenda 21 riferisce che continua l’attività rivolta alla partecipazione. A tal
proposito informa i presenti sul progetto del “Parco agricolo urbano” e sull’attivazione
di percorsi presso l’Arcella.

Tiso Fa presente, in merito ai progetti europei, che nella riunione che è stata effettuata con
l’Assessore Clai non è stato trattato questo argomento.

Peron Riferisce che l’Ufficio Progetti Comunitari è di supporto ai vari Settori nella redazione
dei progetti e nella loro rendicontazione e si compone di due persone. Attualmente
stanno seguendo dei progetti con il Settore Mobilità e Traffico, con il Giardino dei
Giusti del Mondo (progetto Web Memo), con l’Ufficio Turismo e con l’Unita di Progetto
Accoglienza Immigrazione (progetto Dafne). L’ufficio provvede altresì a segnalare i
bandi di gara ai Settori di competenza.

Boselli Verificato che non vi sono ulteriori domande in merito al punto n. 1 posto all’ordine del
giorno, introduce il secondo punto ricordando che tale delibera deve essere approvata
prima dell’approvazione del Bilancio. Lascia la parola all’Assessore Zan.

Alle ore 13.35 escono la dott.ssa Peron, Scapin e Bramati.
Zan Riferisce che la redazione di questo piano è stata difficile a causa dell’aumento di

molte spese, come il costo del carburante e gli aumenti contrattuali degli stipendi del
personale di Acegas Aps.
Informa che, grazie ad un accordo ottenuto con Acegas Aps tramite il Consorzio di
Bacino Padova 2, è stata diminuita la tariffa ad inceneritore da € 131 a tonnellata a €
124 a tonnellata.
Rende noto, altresì, che continua l’implementazione della raccolta porta a porta:
l’aumento della raccolta differenziata consente, tra le altre cose, di togliere i cassonetti
dalle strade. Informa che è stata da poco creata l’Unità Ecologica e che sono già state
comminate più di 100 multe da € 200 l’una.
Riferisce che la raccolta porta a porta comincerà dal 02 luglio anche a Padova Sud, da
ottobre anche a Padova Nord-Est e da febbraio 2013 anche a Padova Nord-Ovest:
l’attivazione del porta a porta in queste aree è inclusa nel piano finanziario e coinvolge
circa 46.000 persone (1/4 degli cittadini).

Alle ore 13.40 escono Gaudenzio e Ruffini
Zan Il costo totale previsto dal piano finanziario per la gestione della raccolta dei rifiuti

urbani è di € 44.800.000. Vanno tolte però delle cifre, come i contributi provenienti
dall’esterno (ad esempio dalla Regione) nonché i proventi dalla vendita della
differenziata.
Ricorda che partirà a breve anche la possibilità di smaltire il rifiuto umido organico. A
tal proposito, invita i consiglieri a farsi promotori dell’approvazione di un regolamento
regionale che preveda le tariffe perché in questo momento chi opera agisce in un
sostanziale regime di monopolio. Attualmente lo smaltimento ad Este costa € 90 a
tonnellata più le spese di trasporto, mentre con la costruzione di un impianto qui a
Padova il costo sarebbe di € 60-70 tonnellata: consentirebbe un enorme risparmio sia
in termini di costo che in termini di inquinamento.
Dal costo totale previsto nel piano viene tolto anche il contributo di € 350.000 ricevuto
per la costruzione della terza linea dell’inceneritore.
La TIA, quindi, è stata calcolata su circa € 43.130.000. Purtroppo la tariffa è stata
leggermente aumentata in quanto l’aumento del costo del carburante e dei contratti
collettivi non ha consentito di fare diversamente.
Riferisce che il Piano Provinciale dei rifiuti mette al centro la raccolta differenziata e
finalmente afferma che il termovalorizzatore deve servire il territorio provinciale.
Quest’ultimo punto lo considera particolarmente importante perché il rifiuto non può
essere un business ed è necessario che la filiera dello smaltimento sia il più possibile
virtuosa.

Tiso Chiede, in merito allo smaltimento del rifiuto umido organico, se l’impianto sarà
costruito con le risorse del Comune
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Zan Riferisce che l’impianto verrà realizzato da Acegas in un’ottica di investimento sulla
differenziazione dello smaltimento dei rifiuti

Boselli Nello scusarsi con l’Assessore Zan per l’interruzione, chiede che sia messo a verbale
che. “L’insinuazione di aver fatto le due commissioni per il doppio gettone è un
discorso che mi ha sconvolto. Mi è stata proposta dagli uffici e siccome l’Assessore
Zan non poteva, abbiamo detto facciamo le due convocazioni. Mi ha sconvolto.
Immaginiamoci se pensiamo di convocare la commissione per il doppio gettone!”.

Zan Sottolinea che la creazione di questo impianto di biotrattamento consentirebbe non
solo di produrre energia elettrica tramite due biomotori, ma anche di seccare i fanghi
del depuratore

Presidente
Boselli

Alle ore 13.50, considerato che non vi sono ulteriori domane, ringrazia i presenti e
chiude i lavori delle Commissioni.

                          Il Presidente                                                                                     La Presidente
                      Antonio Foresta                                                                               Anna Milvia Boselli

La segretaria verbalizzante
    Federica Ghion


